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Als ich hör / te, wie Mc / Ara ge / stor / ben war, hät / te ich auf / ste / hen und ge / hen sol 

/ len. Heu / te weiß ich das. Ich hät / te sa / gen sol / len: »Tut mir leid, Rick, das ist nichts 

für mich, ir / gend / wie stinkt die Sa / che«, hät / te aus / trin / ken und ge / hen sol / len.  
A b e r  R i c k  w a r  e i n  a u ß e r o r d e n t l i c h e r  

G e s c h i c h t e n e r z ä h l e r .  W e n n  e r  e r s t  e i n m a l  

a n g e f a n g e n  h a t t e ,  k a m  i c h  n i e  a u c h  n u r  e i n e  

S e k u n d e  l a n g  a u f  d e n  G e d a n k e n ,  i h m  n i c h t  

z u z u h ö r e n .  O f t  d a c h t e  i c h ,  e r  h ä t t e  

S c h r i f t s t e l l e r  u n d  i c h  L i t e r a t u r a g e n t  w e r d e n  

s o l l e n .  D e n n  a l s  e r  f e r t i g  w a r ,  h a t t e  e r  m i c h  

a m  H a k e n .  

D i e  G e s c h i c h t e ,  w i e  R i c k  s i e  m i r  a n  j e n e m  

T a g  b e i m  L u n c h  e r z ä h l t e ,  g i n g  s o :  M c A r a  

h a t t e  a m  v o r l e t z t e n  S o n n t a g  -  d a s  m u s s t e  a m  

1 2 .  J a n u a r  g e w e s e n  s e i n ,  w i e  i c h  s p ä t e r  

f e s t s t e l l t e  -  d i e  l e t z t e  F ä h r e  v o n  W o o d s  

H o l e ,  M a s s a c h u s e t t s ,  n a c h  M a r t h a s  V i n e y a r d  

e r w i s c h t .  E s  s t a n d  a u f  d e s  M e s s e r s  

S c h n e i d e ,  o b  d i e  F ä h r e  ü b e r h a u p t  a b l e g e n  

w ü r d e .  S e i t  d e m  f r ü h e n  N a c h m i t t a g  h a t t e  e s  

h e f t i g  g e s t ü r m t  u n d  e i n i g e  Ü b e r f a h r t e n  w a r e n  

s c h o n  g e s t r i c h e n  w o r d e n .  G e g e n  n e u n  U h r  

a b e n d s  f l a u t e  d e r  W i n d  j e d o c h  e t w a s  a b ,  u n d  

u m  V i e r t e l  v o r  z e h n  e n t s c h i e d  d e r  K a p i t ä n ,  

d a s s  k e i n e  G e f a h r  m e h r  b e s t e h e .  D a s  B o o t  w a r  ü b e r f ü l l t :  M c A r a  h a t t e  G l ü c k ,  

d a s s  e r  ü b e r h a u p t  n o c h  e i n e n  P l a t z  f ü r  s e i n e n  W a g e n  b e k a m .  E r  p a r k t e  u n t e r  

D e c k  u n d  g i n g  d a n n  n a c h  o b e n ,  u m  e t w a s  f r i s c h e  L u f t  z u  s c h n a p p e n .  

D a n a c h  h a t  i h n  n i e m a n d  m e h r  l e b e n d  g e s e h e n .  

D i e  Ü b e r f a h r t  z u r  I n s e l  d a u e r t  n o r m a l e r w e i s e  f ü n f u n d v i e r z i g  

M i n u t e n ,  v e r l ä n g e r t e  s i c h  j e d o c h  a n  j e n e m  A b e n d  w e g e n  d e s  

W e t t e r s  b e t r ä c h t l i c h :  E i n  A n l e g e m a n ö v e r  m i t  e i n e m  S e c h z i g -

M e t e r - S c h i f f  b e i  f ü n f z i g  K n o t e n  W i n d ,  s a g t e  R i c k ,  s e i  n i c h t  

g e r a d e  d a s ,  w o b e i  m a n  s i c h  v o r  V e r g n ü g e n  a u f  d i e  S c h e n k e l  

k l o p f e .  E s  w a r  f a s t  e l f  U h r ,  a l s  d i e  F ä h r e  i n  V i n e y a r d  H a v e n  

f e s t m a c h t e  u n d  d i e  A u t o s  w i e d e r  a n g e l a s s e n  w u r d e n  -  b i s  a u f  

e i n e s  -  e i n e n  b r a n d n e u e n  o c k e r f a r b e n e n  G e l ä n d e w a g e n  d e r  

M a r k e  F o r d .  D e r  Z a h l m e i s t e r  f o r d e r t e  d e n  B e s i t z e r  p e r  

L a u t s p r e c h e r  a u f ,  z u  s e i n e m  F a h r z e u g  z u  k o m m e n ,  d a  e s  d e n  W a g e n  h i n t e r  i h m  

d e n  W e g  v e r s p e r r e .          Aus Robert Harris: „Ghost“ 

Mehrsilbige Wörter trennt man so, wie es 
sich beim langsamen Sprechen von selbst 
ergibt, also nach Sprechsilben: Freun-de,  
Män-ner ,  Or -ge l ,  Bes-se- rung,  Tür -ke i ,  
Gu-a- te -ma- la  
Ein einzelner Konsonant (b,c,d,f etc.) kommt 
in diesen Fällen auf die folgende Zeile. Von 
mehreren aufeinander folgenden 
Konsonanten kommt der letzte auf die 
folgende Zeile: 
t re - ten , :  nä-hen ,  An-ker ,  kämp- fen 
Un-garn ,  A t - lan- t ik   
Nachsilben, die mit einem Vokal (a,e,i,o,u) 
beginnen, nehmen bei der Trennung den 
vorangehenden Konsonanten zu sich: 
Freun-din ,  Bäcke- rei ,  Bes teue- rung ,  
Lü f - tung ,  k in -d isch ,  ta -gen  
ch, ck, sch, (in Fremdwörtern auch ph, rh, sh 
und th) bleiben ungetrennt: Bü-cher ,  Zu-
cker ,  F la -sche,  Pro-phet ,  ka- tho l isch  
Die Diphthonge (Doppellaute) ai, au, äu, ei, 
eu, oi bleiben zusammen, ebenso die 
Dehnung ie: Räu-ber ,  Eu- le ,  Spo i - le r ,  
To i - le t te ,  Wie-se  
Mit Rücksicht auf die Lesbarkeit des Textes 
bleiben folgende Wörter ungetrennt: Feen, 
knien, Seen 
Zusammengesetzte Wörter, die als solche 
erkennbar sind, und Wörter mit einer 
Vorsilbe werden nach ihren Bestandteilen 
getrennt: Kle ider -schrank ,  D iens- tag ,  
Des- in te resse ,  Trans-ak t ion ,   
Trennungen, die zwar den Vorschriften 
entsprechen, aber den Leseablauf stören, 
sollte man vermeiden: Nicht: bein-halten, 
sondern be-inhalten 


